

Projektübersicht 2026

Energiedialog zwischen Deutschland und Neuseeland

Fördergeber: Bundesministerium für Wirtschaft und Energie

Land/Region: Neuseeland

Durchführungszeitraum: laufend (jährliches Programm)

Der Energiedialog zwischen Deutschland und Neuseeland ist ein etabliertes bilaterales Kooperationsformat zur Vertiefung der energiepolitischen und wirtschaftlichen Zusammenarbeit zwischen Deutschland und Neuseeland. Im Mittelpunkt stehen erneuerbare Energien, Wasserstoff, Energieeffizienz, industrielle Dekarbonisierung sowie systemische Fragestellungen der Energiewende. Der Dialog verbindet politische und fachliche Perspektiven durch Studien, Fachberichte, Webinare und strukturierte Expertenformate. Gleichzeitig schafft er konkrete Anknüpfungspunkte für deutsche Unternehmen, indem Marktentwicklungen, regulatorische Rahmenbedingungen und technologische Bedarfe transparent gemacht werden.

Deutscher Pavillon auf der Fieldays – Fachmesse in Neuseeland

Land / Region: Neuseeland

Durchführungszeitraum: jährlich (Vorbereitung und Durchführung)

Fördergeber: Bundesministerium für Wirtschaft und Energie

Der deutsche Gemeinschaftsstand auf der Fieldays, der größten Agrar- und Innovationsmesse der Südhalbkugel, bietet deutschen Unternehmen eine sichtbare und strategisch kuratierte Plattform zur Markterschließung in Neuseeland. Präsentiert werden Lösungen aus Agrartechnik, erneuerbaren Energien, Umwelt- und Wassertechnik sowie digitalen Anwendungen. Durch die Bündelung unter der Marke „Made in Germany“, die gezielte Ansprache relevanter Marktakteure und flankierende Kommunikationsmaßnahmen unterstützt der Pavillon Unternehmen dabei, ihre technologische Leistungsfähigkeit zu positionieren und erste Marktkontakte in einem international geprägten Umfeld zu knüpfen.

Supported by:



on the basis of a decision
by the German Bundestag

German-New Zealand Chamber of Commerce Inc.

Level 14, 188 Quay Street, Auckland 1010, New Zealand

phone: +64 9 304 0120

email: iheinz@germantrade.co.nz

web: www.germantrade.co.nz

Grüne Zukunft – Dezentrale Solar- und Wasserstofflösungen für Rarotonga, Cookinseln

Fördergeber: Exportinitiative Umweltschutz (EXI), Bundesministerium für Umwelt, Klimaschutz, Naturschutz und nukleare Sicherheit

Land/Region: Cookinseln

Durchführungszeitraum: März 2025 – März 2026

Das Projekt analysiert die Machbarkeit integrierter, dezentraler Energiesysteme auf der Basis von Photovoltaik, grüner Wasserstoff- und Brennstoffzellentechnologien sowie Batteriespeicher für ausgewählte Standorte auf Rarotonga. Neben der technischen und wirtschaftlichen Bewertung liegt der Fokus auf der Entwicklung skalierbarer und übertragbarer Lösungsansätze für Inselregionen mit hohen Energieimportabhängigkeiten. Ein zentrales Element ist die enge Einbindung lokaler Akteure aus Tourismus, Bildung und Zivilgesellschaft. Dadurch werden Akzeptanz, Wissenstransfer und langfristige Wirkung gefördert. Die Ergebnisse dienen als Referenzmodell für vergleichbare Anwendungen im pazifischen Raum.

Digitale Energie-Geschäftsreise: Ladeinfrastruktur und E-Mobilität auf den pazifischen Inseln

Fördergeber: Exportinitiative Energie (EiE), Bundesministerium für Wirtschaft und Energie

Land/Region: Fidschi, Samoa, Tonga, Cookinseln

Durchführungszeitraum: Januar 2026 – Juni 2026

Diese digitale Energie-Geschäftsreise ist ein strukturiertes Markterschließungsformat zur Geschäftsanbahnung für deutsche KMU in den pazifischen Inselstaaten. Sie kombiniert eine zielgerichtete Zielmarkt- und Bedarfsanalyse mit einer digitalen Fachkonferenz und kuratierten B2B-Gesprächen mit relevanten Akteuren aus Wirtschaft, Verwaltung und Energiebranche. Thematisch adressiert die dGR die Transformation von Energie- und Verkehrssystemen: Modernisierung von Netzen und Microgrids, Integration von Speichern, Ladeinfrastruktur, intelligentes Last- und Energiemanagement sowie Elektromobilität – insbesondere unter Inselbedingungen und mit Blick auf Klimaresilienz und Versorgungssicherheit.

Supported by:



on the basis of a decision
by the German Bundestag

German-New Zealand Chamber of Commerce Inc.
Level 14, 188 Quay Street, Auckland 1010, New Zealand
phone: +64 9 304 0120
email: iheinz@germantrade.co.nz
web: www.germantrade.co.nz



Repräsentanz der
Deutschen Wirtschaft
German- New Zealand
Chamber of Commerce Inc.

Informationsveranstaltung: Berufliche Aus- und Weiterbildung (Produkte und Dienstleistungen) mit Fokus auf Erneuerbare Energien

Fördergeber: Markterschließungsprogramm (MEP), Bundesministerium für Wirtschaft und Energie

Land/Region: Fidschi, Samoa, Tonga, Cookinseln

Durchführungszeitraum: Januar 2026 – Mai 2026

Die Informationsveranstaltung richtet sich an deutsche Anbieter beruflicher Aus- und Weiterbildungsleistungen im Bereich erneuerbare Energien, Energieeffizienz und grüne Technologien. Sie vermittelt fundierte Einblicke in Qualifikationsbedarfe, bestehende Berufsbildungsstrukturen und institutionelle Rahmenbedingungen in den pazifischen Zielmärkten. Durch die Einbindung lokaler Expertinnen und Experten erhalten teilnehmende Unternehmen eine realistische Entscheidungsgrundlage für den Markteintritt und Kooperationsmöglichkeiten. Ziel ist es, deutsche Bildungsanbieter frühzeitig als Partner für die nachhaltige Kompetenzentwicklung und Fachkräftequalifizierung in der Region zu positionieren.

Unsere Projekt- und Förderpartner:

 Bundesministerium für Umwelt, Naturschutz und nukleare Sicherheit	 Bundesministerium für Wirtschaft und Energie	
 MITTELSTAND GLOBAL ENERGY SOLUTIONS MADE IN GERMANY	 MITTELSTAND GLOBAL MARKTERSCHLIEßUNGS- PROGRAMM FÜR KMU	 UMWELTSCHUTZ made in Germany
 iMOVE® TRAINING – MADE IN GERMANY	 renac renewables academy	 oav GERMAN ASIA-PACIFIC BUSINESS ASSOCIATION
 CHAMBERS FOR GREENTECH		

Supported by:



on the basis of a decision
by the German Bundestag

German-New Zealand Chamber of Commerce Inc.

Level 14, 188 Quay Street, Auckland 1010, New Zealand

phone: +64 9 304 0120

email: iheinz@germantrade.co.nz

web: www.germantrade.co.nz

Projects Overview 2026

New Zealand-German Energy Dialogue

Funder: Federal Ministry for Economic Affairs and Energy

Country Region: New Zealand

Implementation period: ongoing (annual programme)

The New Zealand-German Energy Dialogue is a long-standing bilateral cooperation platform strengthening energy policy and economic collaboration between Germany and New Zealand. It focuses on renewable energy, hydrogen, energy efficiency, industrial decarbonisation and systemic aspects of the energy transition. Through studies, expert reports, webinars and structured exchange formats, the Dialogue supports informed policy-making while creating concrete market insights and entry points for German companies and technology providers.

German Pavilion at the Fieldays – Trade Fair in New Zealand

Funder: Federal Ministry for Economic Affairs and Energy

Country/Region: New Zealand

Implementation period: annual (preparation and delivery)

The German Pavilion at Fieldays – the largest agricultural and innovation trade fair in the Southern Hemisphere – provides a shared platform for German companies to present their technologies and explore opportunities in the New Zealand market. Exhibitors represent sectors such as agritech, renewable energy, water management and digital technologies.

For participating companies, the Pavilion offers several practical advantages: a consolidated presence under the “Made in Germany” banner increases visibility, reduces individual organisational effort and facilitates access to relevant New Zealand stakeholders. By coordinating outreach and enabling joint representation, the Pavilion supports companies in establishing initial contacts and gaining insights into local market conditions within an international trade-fair environment.

Supported by:



on the basis of a decision
by the German Bundestag

German-New Zealand Chamber of Commerce Inc.

Level 14, 188 Quay Street, Auckland 1010, New Zealand

phone: +64 9 304 0120

email: iheinz@germantrade.co.nz

web: www.germantrade.co.nz

Green Future – Solar and Hydrogen Energy for Rarotonga

Funder: Export Initiative Environmental Protection (EXI), Federal Ministry for the Environment, Climate Action, Nature Conservation and Nuclear Safety

Country/Region: Cook Islands

Implementation period: March 2025 – March 2026

The project assesses the feasibility of integrated decentralised energy systems based on photovoltaics, battery storage, and technologies for green hydrogen and fuel cells for selected sites on Rarotonga. Beyond technical and economic analysis, the project focuses on scalable and transferable solutions tailored to island contexts. Strong stakeholder engagement supports local ownership, capacity building and long-term impact, with results serving as a reference for similar applications across the Pacific region.

Digital Energy Business Trip: Energy Infrastructure, Charging Infrastructure and E-Mobility in the Pacific Islands

Funder: Export Initiative Energy (EIE), Federal Ministry for Economic Affairs and Energy

Country/Region: Fiji, Samoa, Tonga, Cook Islands

Implementation period: January 2026– June 2026

This digital energy business trip is a structured market entry instrument supporting German SMEs in the Pacific Island Countries. It combines market intelligence, a digital expert conference and curated B2B meetings with stakeholders from industry, authorities and energy institutions. Key topics include grid modernisation, microgrids, energy storage, charging infrastructure and e-mobility, with a strong focus on resilient solutions for island environments and climate-vulnerable regions.

Supported by:



on the basis of a decision
by the German Bundestag

German-New Zealand Chamber of Commerce Inc.

Level 14, 188 Quay Street, Auckland 1010, New Zealand
phone: +64 9 304 0120

email: iheinze@germantrade.co.nz

web: www.germantrade.co.nz

Information Event: Vocational Education and Training (Products and Services) with a Focus on Renewable Energy Technologies

Funder: Market Entry Programme (MEP), Federal Ministry for Economic Affairs and Energy

Country/Region: Fiji, Samoa, Tonga, Cook Islands

Implementation period: January 2026 – May 2026

The information event targets German providers of vocational education and training in renewable energy, energy efficiency and green technologies. It presents concrete skills demand, institutional frameworks and cooperation opportunities in Pacific Island markets. By integrating local experts and regional insights, the event enables participants to assess market potential, adapt training offers and explore partnerships for long-term skills development in support of the energy transition.

Our Project & Funding Partners:



Supported by:



on the basis of a decision
by the German Bundestag

German-New Zealand Chamber of Commerce Inc.

Level 14, 188 Quay Street, Auckland 1010, New Zealand

phone: +64 9 304 0120

email: iheinz@germantrade.co.nz

web: www.germantrade.co.nz